

Raúl Domínguez, jefe de servicio de la Subtel aludido en informe, era amigo de infancia del mandatario **Licencias: Presidente pide sanciones drásticas pero no se refiere a caso de exfuncionario cercano**

Jefe de Gobierno dijo que instruyó al ministro Mario Marcel respecto de iniciar sumarios en todas las reparticiones públicas para desvincular a quienes se vean involucrados en el caso.

El exconvencional Marcos Barraza renunció a su cargo en el Ministerio del Trabajo. Mientras que el alcalde de Macul, Eduardo Espinoza, fue suspendido de su militancia.

JOAQUÍN CASTRO y BENJAMÍN COURT

Alcalde de Macul suspende su militancia en republicanos

El alcalde de Macul, Eduardo Espinoza (Partido Republicano) suspendió su militancia en la colectividad luego que también fuese incluido en el informe de Contraloría, según reveló The Clinic. En específico, se acusa al alcalde de viajar a Tacna, Perú, durante el 2024, teniendo licencia médica cuando era funcionario de la municipalidad.

A través de un comunicado, en el Partido Republicano abordaron el caso y manifestaron que "si bien los hechos ocurrieron previo a su inscripción en el partido, consideramos de especial relevancia que la Contraloría pueda confirmar la concurrencia de los hechos", e informaron que "valoramos la decisión de Eduardo Espinoza y que se nos ha comunicado el día de hoy, de suspender su militancia mientras se resuelve su situación administrativa", cerró el escrito.

El exedil, en tanto, indicó que en 2024 "concurri a recibir atención médica por parte de un especialista en neurología debido a un cuadro de estrés agudo causado por un hostigamiento laboral, sumado a una grave enfermedad de mi esposa" y que "encontrándome con licencia y por recomendación y autorización médica, viajé el sábado 2 de marzo a la ciudad de Arica, y crucé al día siguiente a la ciudad de Tacna, Perú vía terrestre, por unas pocas horas".

Presidente se refiere por primera vez al tema desde Puerto Varas, en antesala de Cuenta Pública

Por primera vez desde que hace una semana se dio a conocer el informe de la Contraloría que reveló el uso irregular de las licencias médicas por parte de varias instituciones del sector público, el Presidente Gabriel Boric se refirió a la situación y manifestó las directrices que seguirá el Gobierno de aquí en adelante frente a este caso. Todo esto se dio mientras el mandatario se encontraba en Puerto Varas, visitando la zona que fue azotada por un tornado la tarde del domingo.

El informe dado a conocer por el ente autónomo apuntó a que 25.078 funcionarios salieron del país mientras estaban con reposo en sus respectivas reparticiones públicas, hecho que está totalmente prohibido por el estatuto administrativo.

Al respecto, el mandatario manifestó que "la postura del Gobierno y la mía personal es que cuando se defrauda la fe pública, cuando se hace mal uso de un instrumento tan importante como las licencias médicas para realizar otros fines como viajar al extranjero, tiene que haber sanciones que sean drásticas y categóricas".

Esta postura por parte del Presidente fue definida durante el fin de semana cuando fueron saliendo a la luz más antecedentes del informe que incluía a funcionarios de ministerios y servicios públicos de diferente índole.

Por ende, el jefe de Estado y su equipo de asesores, conscientes de que deben minimizar lo más posible los daños y polémicas durante esta semana, definieron que era necesario una referencia taxativa de parte del mandatario ratificando el criterio que han usado en casos como el de Pro-cultura: dejar que las instituciones funcionen y que "caiga quien caiga".



Presidente Boric en Puerto Varas

Esta última frase ha sido bastante repetida dentro del Ejecutivo respecto a los últimos casos sobre irregularidades que han salido a la luz pública.

Seguendo este punto, el Presidente expuso la línea a seguir por parte del Ejecutivo: "Lo primero es que se ha ordenado que a todos quienes hayan sido identificados realizando esta práctica se les tienen que realizar sumarios con la mayor severidad. Y yo por supuesto también soy partidario, y tengo la convicción de que siguiendo el debido proceso, hay muchos de ellos que debieran ser destituidos".

Aunque no se refirió al caso del jefe de servicio de la Subtel Raúl Domínguez —señalado además como amigo desde la infancia del Presidente—, el mandatario abordó el fenómeno de reemplazos que se da en el sector público producto de estas irregularidades con las licen-

cias médicas. "No puede ser que estas prácticas se hagan costumbre, porque además genera un círculo vicioso muy terrible. Cuando hay gente que no hace su pega por una licencia médica, pero para usarla para irse de vacaciones,

hay otro funcionario público, trabajador, que está sacándose la cresta para sacar la pega adelante, que queda más recargado de pega".

Finalmente, expuso que le dio una instrucción al ministro de Hacienda, Mario Marcel, para que se revisen "todas las reparticiones. Están revisando caso a caso, apenas les llega el instructivo, la información de Contraloría, que todavía no llega a todos los servicios, para poder hacer las evaluaciones pertinentes. Pero se tienen que abrir sumarios en todos los casos, y las medidas tienen que ser muy categóricas y muy aleccionadoras respecto a este tema".

25.078
Funcionarios públicos en diferentes reparticiones dependientes del Estado están involucrados en el mal uso de las licencias.

Barraza renuncia al Ministerio del Trabajo y acusa operación política en su contra por denuncia

Por medio de un comunicado publicado en sus redes sociales, el exministro Marcos Barraza (PC) anunció su renuncia como asesor en el Ministerio del Trabajo.

Esto, luego de que se publicase que era parte de la lista de funcionarios que viajaron al exterior estando con licencia médica.

En concreto, al titular de Desarrollo Social se le atribuyó un viaje a México mientras se desempeñaba como jefe de gabinete de la exalcaldesa Irací Hassler, punto que Barraza desmintió diciendo que la licencia se le extendió una vez que ya había regresado a Chile.

Tras días de controversia, el exconvencional volvió a descartar cualquier irregularidad como funcionario público en este ámbito, y este lunes decidió dejar el puesto que mantenía como asesor en un ministerio.

"La derecha, y especialmente la actual alcaldía de la Municipalidad de Santiago, me han intentado involucrar a través de una campaña de desprestigio injusta y rebuscadamente mal intencionada en la situación irregular de licencias médicas que observó la Contraloría General de la República", señaló.

Asimismo, repitió que "la acusación es totalmente falsa. No es interpretable, no es relativa, es 100% falsa. No se trata de mi versión, ni de mi forma de ver los hechos, es falsa".

Barraza calificó esto como una "operación política que intenta afectar mi nombre y el del Presidente Gabriel Boric". Es por esta razón que manifestó "tengo la convicción de que enfrentar esta embestida requiere que tenga toda la libertad como ciudadano para hacerlo, por lo que el día de hoy he presentado mi renuncia de manera indeclinable al cargo de asesor en el ministerio".

Finalmente, Barraza expresó en el comunicado "tengo la convicción de que enfrentar esta embestida requiere que tenga toda la libertad como ciudadano para hacerlo, por lo que el día de hoy he presentado mi renuncia de manera indeclinable al cargo de asesor en el ministerio", cerró.



Marcos Barraza